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7 фактов из жизни «молодца» Козика
Андрей Водчиц

66-летний Леонид Козик 

покидает кресло главы 

Федерации профсоюзов 

Беларуси. Чем он запомнится 

стране?

Леонид Козик начинал карьеру 
токарем на заводе БАТЭ. На потом 
пошел по комсомольской и профсо-
юзной линии, избрался в Верховный 
Совет XII созыва и был замечен Алек-
сандром Лукашенко.

Пришел в ФПБ закручивать 
гайки

Леонид Козик занял кресло пред-
седателя в ФПБ в 2002 году. Причина 
его перевода из Администрации пре-
зидента, где он работал заместите-
лем главы, была ясна. Прежний лидер 
ФПБ Владимир Гончарик старался 
удерживать профсоюзы на независи-
мой от государства позиции, да еще и 
замахнулся на президентское кресло.

Леонид Козик поручение главы го-
сударства выполнил: практически все 
белорусские рабочие были переведе-
ны на срочные трудовые контракты, а 
профсоюзы, будучи общественными 
организациями, подчинились властям 
и администрациям предприятий.

Предложил ввести налог на 
бездетных мужчин

Это в последнее время белору-
сов своими инициативами поражает 
вице-премьер Анатолий Тозик. Но 
страна знала и другие времена, когда 
зажигал глава ФПБ и депутат Палаты 
представителей Леонид Козик.

Четыре года назад он вполне се-
рьезно предложил ввести налог с 
мужчин в возрасте от 25 до 40 лет, ко-
торые не имеют детей. Так глава ФПБ 
надеялся поднять рождаемость.

«Выдвинул» Лукашенко 
на Нобелевскую премию

После экономического, валютного 
кризисов, после девальвации бело-
русского рубля, в июле 2011 года Ле-
онид Козик заявил газете «Беларускi 
Час», что идея Александра Лукашенко 
о необходимости и возможности по-
строения социально ориентированно-
го государства... заслуживает Нобе-
левской премии в области экономики.

В действительности глава Белару-
си через несколько лет получил Шно-
белевскую премию.

Держал сына при себе

Сын главы ФПБ Андрей Козик ра-
ботает первым проректором «Меж-
дународного института трудовых и 
социальных отношений» (МИТСО). 

Его учредителем является Федера-
ция профсоюзов Беларуси.

Не побоялся «пнуть» 
Мясниковича

В конце 2011 года Александр Лу-
кашенко подверг резкой критике 
правительство Мясниковича-Румаса 
за рыночные действия. Лидер Феде-
рации профсоюзов Беларуси Леонид 
Козик не остался в стороне.

«Никто не давал команды прави-
тельству обваливать цены, устанавли-
вать бесконтрольность ценовой поли-
тики и снижать реальную заработную 
плату», заявил он и добавил, что «пол-
ностью поддерживает выводы и за-
ключения, которые сделал президент 
страны Александр Лукашенко».

(Окончание на 2-й стр.)

Фото photo.bymedia.net
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Удостоился похвалы 
от Лукашенко за выборы

Кому на самом деле служат про-
фсоюзы – рабочим или Александру 
Лукашенко – Леонид Козик никогда 
не скрывал. Перед президентскими 
выборами-2010 он заявил, что ФПБ 
не только поддержит кандидатуру 
Александра Лукашенко, но и сама 
готова собрать необходимое количе-
ство подписей для его выдвижения.

В апреле этого года Леонид Козик 
за свою позицию удостоился похва-
лы от главы государства. Александр 
Лукашенко поблагодарил профсою-

зы «за спокойную, тихую, ненавязчи-
вую работу по организации выборов 
в местные Советы депутатов».

– Просто молодцы! Без гвалта, без 
шума. Даже в средствах массовой ин-
формации вроде бы никто не заметил, 
но провели огромную работу, особенно 
в комиссиях, которые взяли на себя тя-
жесть проведения выборов в местные 
Советы, — отметил глава государства.

Стал невъездным в ЕС, 
чем гордится

Впервые Леонид Козик попал в 
«черный список» Евросоюза после 
президентских выборов в 2006 году. 
В нем оказались люди, ответственные 

за нарушение прав человека. Леонид 
Козик негодовал по поводу решения 
Еврокомисии. Он заявил, что намерен 
обратиться в международные инстан-
ции по правам человека с целью об-
жаловать вынесенный ему запрет.

– Я не требую восстановления 
права на въезд. Я требую восстанов-
ления своих прав как гражданина Ев-
ропы, — восклицал глава ФПБ.

После попадания в список не-
въездных в ЕС по итогам президент-
ских выборов-2010 Леонид Козик за-
говорил по-другому.

– Включение в список невъездных 
в Европу становится, скорее, пово-
дом для гордости, нежели для ка-
ких-то переживаний, – сказал он.

7 фактов из жизни «молодца» Козика

Руслан Горбачев

По информации лидера 

профсоюза работников 

радиоэлектронной 

промышленности (РЭП) 

Геннадия Федынича, 

президиум ФПБ не принял 

отставку Леонида Козика 

с поста председателя.

По сообщениям СМИ, в поне-
дельник Леонид Козик собрал актив 
Федерации профсоюзов Беларуси 
и объявил, что покидает должность. 
Однако официальных комментариев 
так и не последовало.

По информации лидера профсою-
за РЭП Геннадия Федынича, отставка 
Леонида Козика была не принята.

– Президиум ФПБ ее не принял. 
Как дальше будут развиваться собы-
тия, покажет время. Впервые такое 
случается в истории, когда глава фе-
дерации пишет заявление без плену-
ма, без очередного съезда.

Геннадий Федынич выдвинул вер-
сию, почему Леонид Козик мог по-
дать в отставку.

– Федерацией профсоюзов было 
построено много объектов и домов. 
У ФПБ есть охотничьи угодья, пче-
линые пасеки. Слава Богу, если там 
все делалось законно и в правовом 
русле. Тогда Леониду Козику можно 
спать спокойно.

Глава профсоюза работников РЭП 
критически оценивает деятельность 
Леонида Козика, который работал на 
посту председателя ФПБ с 2002 года.

– Я считаю, что Леонид Козик четко 
выполнил указание руководителя стра-
ны. Он обуздал федерацию, лишил са-
мостоятельности отраслевые профсо-
юзы. В стране укрепилась контрактная 
система. Не думаю, что люди доволь-
ны сегодняшним уровнем заработной 
платы. Рабочим его деятельность ни-
чего хорошего не принесла, – сказал 
«Салідарнасці» Геннадий Федынич.

Заместитель председателя Бело-
русского конгресса демократических 
профсоюзов (БКДП) Сергей Антусе-
вич отмечает, что действия Леонида 
Козика нанесли огромный вред про-
фсоюзному движению в стране.

– При его власти практически все 
белорусские рабочие были переведены 
на срочные трудовые контракты. При 
Козике было усилено давление на не-
зависимые профсоюзы. Он полностью 
подчинил профсоюзы нанимателям, 
администрациям предприятий. Трудно 
вспомнить что-либо положительное в 
его деятельности за эти годы. Для меня 
он также является абсолютно одиоз-
ной личностью, которая прославилась 
сомнительными инициативами в быт-
ность депутатом палатки и скандальны-
ми заявлениями. Чего только стоит его 
предложение ввести налог на мужчин, 

не имеющих детей, – сказал «Салідар-
насці» Сергей Антусевич.

Пресс-служба ФПБ: Козик 
подал заявление об увольне-
нии, но пока остается главой 
профсоюзов

Леонид Козик подал заявление 
об увольнении, но формально пока 
остается главой ФПБ. Об этом Бела-
ПАН сообщила пресс-секретарь фе-
дерации Юлия Федотова.

— Но на данный момент он явля-
ется председателем, так как засе-
дания Совета ФПБ еще не было. А 
полномочия, согласно уставу, с него 
может снять только совет.

Дата проведения Совета ФПБ 
пока неизвестна, но Леонид Козик, 
по словам Федотовой, «настроен ка-
тегорически».

– Это решение у него созревало 
давно. Ему уже 67-й год, как он сам 
неоднократно отмечал. Он счита-
ет, что много сделал за эти 12 лет, и 
избираться на съезде на новый срок 
он не хотел, — сказала пресс-секре-
тарь. – Что касается домыслов в ин-
тернете (озвучивались версии, что 
Козика фактически заставили уйти 
— БелаПАН.), то Леонид Петрович 
сожалеет, что не все люди могут по-
нять, что подобные решение человек 
может принимать самостоятельно.

Отставку Козика не приняли?
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Сямён Печанко

Убачанае ў лічаных 

сотнях метраў ад мірскага 

замка непрыемна 

ўражвае. Падрабязнасці 

— ў фотарэпартажы 

«Салідарнасці».

Мы прызвычаіліся да прыхаро-
шанага вобраза Міра. Адноўлены 
велічны замак з раўнюткімі газонамі 
і падсветкай, дагледжаным паркам 
і сажалкай, цэнтр мястэчка з касцё-
лам і царквой, рознакаляровымі дам-
камі (пытанне пра іх аўтэнтычнасць 
— тэма для асобнага артыкула). Каля 
замка які ўжо год ладзяцца маштаб-
ныя музычныя фестывалі.

Замак і фэсты прывабліваюць у 
Мір тысячы турыстаў з Беларусі і за-
межжа. Гэта безумоўная нагода для 
гонару беларусаў.

Але ёсць у гэтай турыстычнай 
бочцы мёду лыжка дзёгцю. Каб у гэ-
тым пераканацца, трэба ўсяго толькі 
прагуляцца ў ваколіцах замка і цэнтра 
мястэчка.

Пры кавярні «Мірум» ладзіцца 
міжнародны фестываль Mirum Music 
Festival. Зусім побач яго гасцей чакае 
такая вось экзотыка

Пачнём з вузенькай забрукаванай 
вулкі, што вядзе ад замкавага ком-
плекса да цэнтра. Пахіленыя платы, 
за якімі можна пабачыць зарослыя 
бур’яном недабудаваныя дамы, пры-
біральны-шпакоўні, ссохлае дрэва 
пры самай сцежцы, па якой ідуць ту-
рысты да праваслаўнай царквы. Па-
радокс — на Гродзеншчыне масава 
павыразалі прыдарожныя лесапало-
сы, а на адно мёртвае дрэва ў цэнтры 
Міра не знайшлося чалавека з бенза-
пілой.

За дагледжанымі фасадамі мясцо-
вага аўтавакзала і крамаў выпадковы 
падарожнік можа падзівіцца на смет-
нікі і штабелі гнілых дошак.

Можна толькі здагадвацца, у чым 
тут прычына: людская лянота, абы-
якавасць, недахоп культуры ці не-
дагляд мясцовай улады. Зразумела 
адно — Мір заслугоўвае лепшага.

Бляск і непрывабнасць 
турыстычнага Міра
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Анастасия Зеленкова

А врач мог купить на 

свою зарплату 889 кг мяса. 

«Салідарнасць» предлагает 

взглянуть на заработки 

разных слоев населения в 

конце XIX века и сравнить с 

сегодняшним днем.

29 сентября Александр Лукашенко 
фактически поставил крест на своем 
обещании довести среднюю зар-
плату по стране к 2015 году до 1000 
долларов. Он считает, что уже сейчас 
«наши люди, кто хочет, запросто мо-
гут жить хорошо».

Ой ли? Как оказалось, удивитель-
ные открытия можно совершить, 
наведавшись в дом-музей I съезда 
РСДРП в Минске. Например, на од-
ном из стендов «Cалідарнасць» об-
наружила данные о зарплатах разных 
слоев населения в 1897 году. Со-
поставив их с сегодняшними зара-
ботками можно оценить, насколько 
великими оказались свершения ре-
волюции, а также сравнить жизнь в 
старом дореволюционном городе и 
столице «социально ориентирован-
ного государства для народа».

Особенно впечатляют заработки 
тогдашней интеллигенции – врачей и 
учителей.

Если же сопоставить зарплаты 
трудового населения с ценами, то 
и тут сравнение будет не в пользу 
социально ориентированного госу-
дарства. Отмечается, что содержать 
семью можно было при заработке не 
менее 30 рублей в месяц. А снимать 
жилье в аренду в центре Минска — за 
150-200 рублей в год.

Очень показательны также цены 

на продукты. Например, фунт (0,4 кг) 
мяса стоил 9 копеек (т.е. 22,5 копейки 
за кг), десяток яиц  — 15 копеек, мас-
ло – 25 копеек. То есть за месячную 
зарплату врача 120 лет назад можно 
было купить 889 кг мяса. Кстати, се-
годня врач со средней зарплатой по 
Минску в 6 658 тыс. может себе по-
зволить 51 кг (при стоимости мяса 
130 тысяч). О том, сколько мяса мо-
жет накупить себе врач или учитель, 
сняв квартиру в центре Минска, мы 
скромно умолчим.

120 лет назад учитель в Минске 
получал в 5 раз больше милиционера

Годовое жалование в 1897 году составляло: 

Член городской управы 2400 рублей
Врач 2400 рублей
Фельдшер и акушерка 420 рублей
Медсестра 180 рублей
Учитель с высшим образованием 820 рублей
Народный учитель 300 рублей
Учительница 185 рублей
Городовой (низший полицейский чин) 156 рублей
Жалование в месяц составляло:

Железнодорожный служащий 93 рубля
Рабочий-железнодорожник 32 рубля
Заводской рабочий 15 рублей
Сторож 12 рублей
Чернорабочий получал 60 копеек в час

Кірыл Іваноў

Кіраўнік краіны назваў 

недахопам тое, што рускай 

і нават англійскай мове 

адводзіцца больш гадзін, 

чым беларускай.

Аляксандр Лукашэнка прапануе ў 
школьных праграмах надаваць больш 
увагі вывучэнню беларускай мовы.

Пра гэта кіраўнік дзяржавы за-
явіў 29 верасня на сустрэчы з чле-
намі Савета Палаты прадстаўнікоў 
Нацыянальнага сходу, паведамляе 
БЕЛТА.

Паводле яго слоў, у дадзены мо-
мант вывучаецца сітуацыя ў сферы 
сярэдняй адукацыі, дзе таксама ха-
пае недахопаў.

У якасці прыкладу Лукашэнка 
прывёў школьную праграму, у якой 
рускай і нават англійскай мове ад-
водзіцца больш гадзін, чым белару-
скай.

«Добра, на рускай мове мы прак-
тычна ўсе размаўляем. Але на бела-
рускай мове, скажам шчыра, у побы-
це, дома мы размаўляем менш. Дык, 
можа, трэба ў школе на карысць бе-
ларускай мовы даць адну гадзіну, а не 

англійскай?» — адзначыў беларускі 
лідар.

Клопат пра беларускую мову з 
боку Лукашэнкі выглядае нечаканс-
цю.

За два дзесяцігоддзі ягонага кіа-
вання беларуская мова страціла ста-
тус адзінай дзяржаўнай, на ёй з кож-
ным годам вучыцца ўсё менш дзяцей, 
а цалкам беларускамоўнай ВНУ няма 
ніводнай.

Сам Лукашэнка надзвычай рэдка 
афіцыйна прамаўляе па-беларуску, а 
ягоныя выказванні пра мову часта ма-
юць зняважлівы і негатыўны характар.  

Лукашэнка прапанаваў надаваць 
больш увагі вывучэнню беларускай 
мовы ў школах
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Семен Печенко

На этот и другие вопросы 

в экспресс-комментарии 

«Салідарнасці» ответил поли-

толог Александр Класковский.

29 сентября во время встречи с 
членами Совета Палаты представи-
телей Александр Лукашенко сделал 
ряд громких заявлений.

Белорусский лидер заявил о необ-
ходимости уделять большее внимание 
изучению белорусского языка в шко-
лах, предупредил белорусов о том, что 
в ближайшее время не стоит рассчи-
тывать на большой рост зарплат, а так-
же намекнул о возможных проблемах в 
функционировании ЕАЭС.

«Салідарнасць» обратилась к по-
литологу Александру Класковскому с 
просьбой прокомментировать выска-
зывания главы государства.

Лукашенко проводит 
ползучую белорусизацию

— Вряд ли Лукашенко заговорил о 
поддержке языка с целью подразнить 
Москву. Думаю, что после событий в 
Украине он всерьез задумался о том, 
как оградить Беларусь от российско-
го влияния и повысить уровень наци-
онального самосознания белорусов. 
Пример Донбасса, где большая часть 
населения не считает себя украинцами 
и легко подвержена кремлевской про-
паганде, показателен. Исследования 
НИСЭПИ свидетельствуют о схожей си-
туации в Беларуси, — говорит эксперт.

По мнению Александра Класковско-
го, заявление Лукашенко о поддержке 
языка следует расценивать, как один из 
пунктов латентной программы проти-
востояния российской экспансии:

— Это не значит, что Лукашенко 
вдруг полюбил белорусский язык и 
начнет следовать идеалам БНФ. Сей-
час его преследует главная мысль — 
как сохранить собственную власть. И 
ползучая белорусизация — это один 
из способов сделать это.

Политолог приводит примеры дру-
гих действий властей, направленных 
на ослабление влияния России на умы 

белорусов: это и негласная борьба с ге-
оргиевскими ленточками, фактическое 
исключение упоминания тесной связи 
белорусов с русскими в речах Лука-
шенко с момента аннексии Крыма.

— Тот же язык. В метро звучит толь-
ко белорусский и английский. Даже та-
кое яркое событие, как Мова Сup, про-
шедшее под фактическим патронажем 
властей, можно включить в общую кар-
тину, — подчеркивает политолог

Зарплата: обещания 
и реальность

— Если смотреть на заявление о 
росте заработной платы без камуфля-
жа, то их следует читать так: зарплату 
в тысячу долларов не ждите. Лукашен-
ко начал предвыборную кампанию и 
фактически дезавуирует свои преж-
ние заявления и обещания. Ведь оче-
видно, что достигнуть обещанного в 
срок не получается, а в августе размер 
зарплат даже немного уменьшился. 
При этом Лукашенко традиционно ви-
нит во всем внешние силы. Намекнул 
на негативное влияние России, заду-
мавшей налоговую реформу в сфере 
нефтепереработки, и привычно обви-
нил США, — отмечает политолог.

Сомнения в успехе ЕАЭС — 
ясный сигнал Москве

Политолог убежден, что в ближай-
шее время в вопросе ратификации 
договора о создании ЕАЭС нас ждет 
вязкий торг за возможность компен-
сировать последствия налоговой ре-
формы.

Минск неоднократно выступал за 
создание свободного рынка нефтепро-
дуктов. И он его добился. Инициатива 
России ставит под угрозу исчезновения 
белорусского нефтяного оффшора.

— Заявления Лукашенко о пер-
спективах ЕАЭС — это ясный сигнал 
Москве. Его слова, обращенные к 
депутатам, о необходимости под ми-
кроскопом рассмотреть этот договор 
свидетельствуют об этом. Ранее гово-
рилось о том, что договор будет рати-
фицирован синхронно. И вот Госдума 
это уже сделала, а парламенты Бела-
руси и Казахстана не торопятся. По-
казательно, что в день ратификации 
в Москве, государственное агентство 
БЕЛТА опубликовало комментарий, в 
котором открытым текстом говорит-
ся о необходимости не гнать лошадей 
в вопросе ратификации договора. 
Ясно, что Минск не будет торпеди-
ровать процесс интеграции в рамках 
нового союза. Но будет стараться 
выторговать для себя выгоды. Во-
просов хватает. Это и компенсация за 
будущую налоговую реформу, и повы-
шенный интерес Россельхознадзора 
к реэкспорту продукции из Европы в 
связи с санкциями России.

Политолог также обращает внима-
ние на одобрение Лукашенко пред-
ложения о возвращении к работе над 
вопросом восстановления статуса 
Беларуси в качестве спецприглашен-
ного в Парламентской ассамблее Со-
вета Европы.

— Очевидно, что глава государства 
использует удобный момент, когда си-
туация в Украине способствует нала-
живанию отношений с Западом.

Почему Лукашенко 
заступился за белорусский язык
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Кирилл Иванов

В связи с крушением Су-25 

под Лидой, «Салідарнасць» 

вспоминает предыдущие ЧП 

в войсковой авиации страны.

23 мая 1996 в районе Баранови-
чей потерпел катастрофу самолет 
Су-27П. Летчик I класса начальник 
воздушно-огневой и тактической 
подготовки 61-й истребительной 
авиабазы подполковник Владимир 
Карват ценой собственной жизни от-
вел самолет от деревень Арабовщина 
и Великое Гатище. За мужество и ге-
роизм, проявленные при исполнении 
воинского долга, Владимиру Карвату 
было посмертно присвоено звание 
«Герой Беларуси».

19 мая 1997 под Барановичами 
разбился Су-17. Его пилотировал на-
чальник станции летных испытаний 
558-го авиаремонтного завода под-
полковник Сергей Погребан. Причи-
ны катастрофы не обнародовали. По 
неофициальной информации пилот 
переоценил возможности самолета и 
свои собственные.

30 августа 2009 на авиашоу в 
польском Радоме разбился Су-27 
барановичской 61-й истребительной 
авиабазы.

Пилоты — полковники Александр 
Марфицкий и Александр Журавлевич 
— отвели самолет как можно дальше 
от зрителей. Сами спастись не успели.

21 апреля 2010 в Пружанском 

районе Брестской области в возду-
хе столкнулись два самолета МиГ-
29 927-й истребительной авиабазы. 
Один из самолетов уцелел и смог 
вернуться на базу. Пилоту второй 
машины удалось отвести самолет от 
населенных пунктов и катапультиро-
ваться.

23 сентября 2010 в Ганцевичском 
районе Брестской области разбился 
МиГ-29 61-й истребительной авиа-
базы. В катастрофе погибли подпол-
ковник Сергей Коваленко и майор 
Александр Жигайло. Минобороны 
сообщило, что пилоты сумели отве-
сти самолет от деревни.

20 октября 2011 в Поставском раз-
бился вертолет AS-355NP «Ecureuil» 
французской компании «Еврокоп-
тер», принадлежавший Погранично-
му комитету.

Погибли пять человек: два члена 
экипажа — Игорь Скворцов и Андрей 
Пекарский, и съемочная группа Теле-
радиовещательной организации Со-
юзного государства — Юлия Шатер-
ник, Виталий Прачковский и Сергей 
Шамалов.

Спустя несколько дней была оз-
вучена предварительная верися при-
чины катастрофы, согласно которой 
вертолет разбился из-за технических 
неполадок.

Позже было объявлено, что специ-
альная комиссия не смогла устано-
вить причины катастрофы погранич-
ного вертолета.

29 ноября 2011 под Пружанами 
при заходе на аэродром разбился 
вертолет Ми-24 181-й боевой верто-
летной базы.

Майор Олег Кохно, бортовой тех-
ник капитан Валерий Бобко и летчик 
Денис Глущенко погибли.

Подполковник Николай Гриднев. 
Ф12 июня 2012 в Новогрудском рай-
оне Гродненской области произо-
шло крушение самолета Су-25 116-й 
штурмовой авиационной базы.

Самолет выполнял плановые по-
леты. Пилот, военный летчик 1-го 
класса подполковник Николай Грид-
нев погиб. Он получил от руководите-
ля полетами команду катапультиро-
ваться, но принял решение отвести 
машину от деревни Новины.

Позже на форумах появились вы-
сказывания, что разбившийся само-
лет не должен был летать, так как яко-
бы был технически не исправен.

Андрей Водчиц

30 сентября в Лидском 

районе потерпел крушение 

самолет Су-25. Пилот 

остался жив.

Как сообщает пресс-служба Ми-
нобороны, при проведении плановых 
полетов при выполнении упражнения 
(полет в зоне) около 11.50 самолет 
116 штурмовой авиационной базы 
ВВС и войск ПВО в результате неш-

татной ситуации потерял управле-
ние.

Летчик, убедившись, что траекто-
рия падения самолета находится вне 
населенных пунктов, катапультиро-
вался. Он обнаружен силами поиско-
во-спасательной команды.

Жертв и разрушений нет, пилот не 
пострадал, сообщают в Минобороны.

Для выяснения причин случивше-
гося назначена комиссия военного 
ведомства.

За годы независимости в Беларуси 
разбились семь военных самолетов

Фото aviacrash.ucoz.ru

Под Лидой 
разбился Су-25
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Михаил Миронович

Новый главный тренер 

сборной Беларуси по хоккею 

опростоволосился на первой 

же пресс-конференции.

25 сентября 64-летний россий-
ский специалист был официально 
представлен в качестве наставника 
наших лучших мастеров клюшки. Ра-
нее Владимир Крикунов уже возглав-
лял сборную Беларуси. Именно под 
его руководством свершилось «Чудо 
на льду» в Солт-Лейк-Сити. Тогда бе-
лорусы в четвертьфинале Олимпи-
ады-2002 обыграли шведов – 4:3 и 
заняли в итоге на Играх фантастиче-
ское для себя 4-е место.

Впрочем, с именем Крикунова ас-
социируются не только взлеты, но и 
падения. Сборную Беларуси тренер 
покинул после того, как в 2003 году 
она вылетела из группы А чемпионата 
мира по хоккею.

Владимир Крикунов известен как 
поборник жесткой дисциплины. Его 
тренировки славятся сверхнагрузка-
ми, от которых стонут даже бывалые 
хоккеисты.

«Чисто крикуновское изобретение, 
которое больше нигде не встречал: 
три человека усаживаются на баллон 
– а ты должен этот «поезд» протащить 

туда и обратно по залу. Баллон – каме-
ра от грузовика. Крепится на лямках. 
Когда впервые с этим столкнулся, чуть 
не помер, честно говоря», – рассказы-
вал в свое время Александр Овечкин 
«Спорт-Экспрессу».

– Что касается суммы контракта, 
то мы продублировали контракт Хэн-
лона – 200 тысяч евро в год. При этом 
Крикунов не менее 200 дней должен 
находиться в Беларуси, – заявил 
председатель национальной феде-
рации хоккея Евгений Ворсин.

Получается, что за день пребыва-
ния в Беларуси новый главком будет 
получать около 1000 евро. Такой зар-
плате позавидовал бы даже Александр 
Лукашенко, который по официальной 
версии получает «нищенские» 30 мил-
лионов белорусских рублей в месяц.

Являющийся вице-президен-
том нижнекамского «Нефтехимика», 
Владимир Крикунов подчеркнул, что 
переезжать в Беларусь не намерен, 
поскольку у него есть уже дома в Мо-
скве и Риге. А квартиру в Минске ему 
предоставит федерация хоккея.

Воспоминания о 2002-м, конеч-
но, греют душу. Но есть опасения, 
что спустя 12 лет Крикунов куда хуже 
представляет себе реалии белорус-
ского хоккея. Он сходу допустил ляп, 
заявив журналистам:

– Что касается «Динамо», то пару во-
просов, конечно, задал бы. Например, 
почему играет в воротах Хауген, а не 
Лаланд. Мы были бы заинтересованы, 
чтобы Хауген вообще не играл: Норве-
гия ведь наш ближайший конкурент.

Фокус в том, что натурализован-
ный канадец Кевин Лаланд никак не 
может играть за минский клуб, по-
скольку в межсезонье покинул коман-
ду и перешел в московский ЦСКА. Но 
для Крикунова даже этот общеизвест-
ный в хоккейной среде факт стал от-
кровением. Хотя, казалось, бы за КХЛ 
специалист следить просто обязан.

Поэтому не факт, что потраченные 
на Крикунова 400 тысяч евро (кон-
тракт подписан на 2 года) принесут 
Беларуси соответствующую отдачу. 
Но прибавку к пенсии 64-летний тре-
нер получит неплохую.

Андрей Водчиц

Глава государства прямо 

или косвенно решил, кто 

возглавит приоритетные 

для государства спортивные 

федерации.

До недавнего времени метатель 
молота и депутат Палаты представи-
телей Вадим Девятовский был глав-
ным претендентом на кресло главы 
федерации хоккея. Однако 1 сентя-
бря его судьба приняла неожиданный 
поворот: Александр Лукашенко пору-
чил ему заняться легкой атлетикой, 
представители которой принесли 

стране не одну золотую олимпийскую 
награду.

25 сентября, на отчетно-выборной 
конференции Белорусской федера-
ции легкой атлетики Вадим Девятов-
ский был избран ее председателем.

А что же с федерацией хоккея, где 
после указания Лукашенко не осталось 
ни одного официально выдвинутого 
претендента на пост главы? По сведе-
ниям «Прессбола», ее может возгла-
вить первый вице-президент НОКа, 
председатель федерации парусного 
спорта Игорь Рачковский. Назначение 
его «смотрящим» за «президентским» 
видом спорта будет выглядеть вполне 

логичным. Игорь Рачковский когда-то 
был непосредственным начальником 
старшего сына главы государства Вик-
тора Лукашенко в Отдельной службе 
активных мероприятий погранвойск 
(ОСАМ). Затем возглавлял Госпогран-
комитет, пока два года назад не ли-
шился должности за высадившийся в 
Беларуси «плюшевый десант».

Не исключено, что Александр Лу-
кашенко, отправляя Вадима Девятов-
ского в федерацию легкой атлетики, 
уже наметил, кто будет отвечать за 
хоккейное хозяйство.

Отчетно-выборная конференция 
ФХРБ намечается на 22 октября.

Зарплате Крикунова 
позавидует Лукашенко

Лукашенко решил судьбу 
федерации хоккея?
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Александр Старикевич, 

фото www.fiba.com

28 сентября на чемпионате 

мира по баскетболу среди 

женщин сборная Беларуси 

провела второй матч.

Накануне наши девушки в очень 
непростой игре взяли верх над коре-
янками, переломив кошмарно скла-
дывавшийся для них ход событий. Но, 
как оказалось, это была только при-
сказка. Настоящую сказку белоруски 
сотворили в воскресенье.

Коротко о первых 37 минутах 
матча. Почти все время вели в сче-
те кубинки, которым местами про-
сто фартило. У наших же наоборот – 
“крокодил не ловился, кокос не рос”. 
В результате длительная погоня, 
казалось, захлебнулась: за 3.19 до 
финальной сирены перевес кубинок 
достиг 11 очков – 58:69…

А вот последние минуты – хро-
нику белорусского чуда – распишу 
в подробностях. Очередная атака 
подопечных Римантаса Григаса за-
канчивается промахом. Но и кубинки 
теряют мяч. И за 149 секунд до конца 
Екатерина Снытина все-таки сокра-
щает разрыв до 9 пунктов. Так начал-
ся невероятный финишный спурт на-
ших землячек.

Наступление латиноамериканок 
захлебывается. Елена Левченко, 
безальтернативно лучшая в составе 
сборной Беларуси, подбирает мяч, 
идет вперед, зарабатывает фол и ре-
ализует оба штрафных. На всё про 
всё остается 1.50.

Кубинки берут тайм-аут, но и сле-
дующая их попытка поразить наше 
кольцо оказывается неудачной. Сно-
ва Левченко на подборе и в атаке – 
64:69! А играть в четвертой десяти-
минутке остается 65 секунд.

Соперницы держат мяч по мак-
симуму, и время тает. Наконец они 
пробуют поразить кольцо из-за дуги 
– мимо! Это шанс!

Но быстрая атака у наших девушек 
не получилась. И тут Надежда Дрозд, 
которая весь матч промахивалась с 
самых разных позиций, решается на 

сверхдальний бросок – метров с 10. 
Точно! Трибуны стамбульского зала 
взвыли от восторга – 67:69.

Однако играть остается лишь 36 
секунд, и мяч у кубинок. Наши фолят, 
и Оянайсис Гелис отправляется про-
бивать штрафные. Но руки уже дро-
жат, и она мажет!

Белоруски отправляются в по-
следнюю атаку за 24 секунды до си-
рены. Дрозд прорывается в зону за-
щиты латиноамериканской команды 
и пасует Снытиной. А та невозмутимо 
кладет “трёху” из угла площадки – 
70:69 в нашу пользу!!!

Но у соперниц остается еще 14 се-
кунд на контрудар. Сборная Кубы бе-
рет тайм-аут и тщательно планирует 
свою комбинацию. Бросок следует за 
2 секунды до конца, и снова в кольцо 
мяч не попадает. А на подборе про-
должает “божить” Левченко!

ВСЁ!!! Наши выиграли, устроив 
фантастическую развязку – 70:69 
(15:22, 20:15, 15:19, 20:13). Елена 
Левченко набрала 20 очков и сделала 
18 подборов! На площадке она про-
вела 39 минут и 3 секунды!

С учетом того, что за несколько 
часов до этого австралийки разгро-
мили кореянок – 87:54 (25:9, 20:13, 
21:15, 21:17), белоруски, взяв верх 
над кубинками, гарантировали себе 
выход из группы. В квартете С после 
2 туров положение команд таково:

1. Австралия – 4
2. Беларусь – 4
3. Куба – 2
4. Корея – 2
С австралийками наши девушки 

сыграют 30 сентября. А дальше уже 
возможны варианты.

В случае третьей победы подряд 
белоруски сразу попадают в чет-
вертьфинал. Но такой поворот собы-
тий видится маловероятным: сбор-
ная Австралии традиционно мощна, 
а наша команда ослаблена потерями. 
В частности, на чемпионате мира уже 
не сыграет основная разыгрывающая 
Александра Тарасова, у которой еще 
в матче с кореянками порвались кре-
стообразные связки.

Если во вторничной игре наша 
дружина проиграет, то ей предсто-
ит нокаут-раунд. Тогда соперником 
сборной Беларуси станет третья ко-
манда группы D. Это будет тот, кто 
проиграет в матче Сербия – Китай.

Но, как бы дальше не развивались 
события, белорусские баскетболист-
ки уже заслужили массу самых те-
плых слов за этот чемпионат мира. 
Наши девушки проявили качества, 
которых, к сожалению, зачастую не 
хватает представителям других ви-
дов спорта: характер, невероятную 
самоотдачу и сумасшедшую волю к 
победе…

Как белоруски спасли 
проигранный матч за 149 секунд


